

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Rodrigo Gómez García, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta sobre la situación en la cuenca del Guadalope.

Congreso de los Diputados, a 13 de junio de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El río Guadalope es el segundo afluente más largo de la margen derecha del río Ebro (tras el Jalón), teniendo una longitud de 160 km y una cuenca hidrográfica de 3.890 km² aproximadamente.

Las lluvias y nevadas que han descargado sobre la cuenca del Ebro en las últimas semanas han aliviado la sequía que padecían extensas zonas de este territorio. Sin embargo, en la margen derecha del Ebro hay cuencas fuera de la situación de normalidad, entre ella está la cuenca del río Guadalope con una situación de prealerta por sequía.

Hace unos días el Ministerio de Agricultura adjudicaba por 24 millones de euros la ampliación del embalse de Santolea, perteneciente a la cuenca del Guadalope. Con el recrecimiento de Santolea, el nuevo embalse tendrá una capacidad de 81,7 hectómetros cúbicos que permitirá almacenar, junto con la presa del Puente, ya ejecutada, más del doble del volumen del agua actual: un total de 104,84 hectómetros cúbicos.

El recrecimiento de Santolea supondrá un auténtico balón de oxígeno para los agricultores de la zona del Bajo Aragón. Una infraestructura de la que dependen más de 2.000 agricultores, muchos municipios e, incluso, la Central Térmica de Andorra.



Las obras de ampliación están previstas que comiencen al final del presente año y que estén terminadas en 2021. Durante las obras, los regantes tendrán que afrontar la campaña sin poder disponer del embalse principal.

Por ello, se formulan las siguientes preguntas:

- 1. Ante la sequía que se vive la cuenca del Guadalope y las obras previstas en el embalse de Santolea, ¿tiene el Gobierno implementar medidas para que no se produzcan perjuicios a los regantes de la cueca del Guadalope
 - a) En caso negativo, ¿por qué no?
 - b) En caso afirmativo, ¿cuáles? ¿cuándo?

Rodrigo Gómez García

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos